

El hábito de la lectura se apodera de las calles vascas

Ayuntamientos, museos, bibliotecas, librerías, editoriales y escritores tomarán el centro de nuestras capitales para festejar el Día del Libro con ferias y otras actividades que, en algunos casos, ya empezaron la pasada semana o se prolongarán a lo largo de esta. Los bicentenarios del incendio de Donostia y la Batalla de Gasteiz también estarán presentes.

Álvaro Hilario-BILBO. Ferias del libro instaladas en el centro de las ciudades, descuentos en la compra de libros, mesas redondas, conferencias, traspaso de libros, escritores firmando ejemplares de sus obras y actividades dirigidas a la infancia son algunas de las actividades programadas por instituciones públicas y privadas, museos y bibliotecas, en colaboración con los profesionales del gremio, para festejar el Día del Libro.

A pesar de que el día de hoy acapara la mayoría de los actos, también los hay que, después de varias fechas, culminan en este 23 de abril o lo toman como punto de inicio.

Será el momento elegido, asimismo, por el gremio del libro para hacer públicos datos sobre ventas e índices de lectura.

Ferias y lecturas públicas

Las ferias del libro son, sin duda, el clásico, el plato fuerte de la jornada. Editoriales y librerías salen a la calle para acercar sus ofertas a los lectores. Las ferias, además, van acompañadas de descuentos en las compras, firmas de ejemplares por parte de los autores, lecturas públicas y mesas redondas o conferencias.

La calle Berastegi es el lugar elegido por la Cámara del Libro de Euskadi y el Ayuntamiento para ubicar la de Bilbo. En la misma, abierta de 9.00 a 21.00, habrá descuentos del 10% en las compras y estarán firmando libros, entre otros, Inma Roiz, Iñigo Bolinaga, Ascensión Badiola, Jon Arretxe, José Javier Abasolo, Félix G. Modroño y Toti Martínez de Lezea. El Instituto Unamuno, el "central», ofrece su lectura continua a Kirmen Uribe y su 'Bilbao-Nueva York-Bilbao'.

La red de bibliotecas municipales de Bilbo dispondrá espectáculos de cuentacuentos y marionetas para la ciudadanía infantil.

La Asociación de Escritores de Euskadi, por su parte, distribuirá por las bocas de metro de Moyua, Indautxu y Abando ejemplares de 'Literatura y realidad' y 'Literatura y placer'.

En Getxo, finaliza hoy la feria comenzada el día 20. Abrirá de 10-00 a 14.30 y de 17.00 a 21.00.

La plaza de Gipuzkoa albergará la feria de Donostia, abierta de 9.30 a 21.00, y que ofrecerá el mismo descuento que las demás capitales de la Euskal Herria peninsular. Además, habrá dos lecturas públicas: de 13.00 a 14.00; quien lo deseé puede leer pasajes de sus libros favoritos para deleite de toda la feria. A las 19.00, comenzará la lectura multilingüe de 'Orgullo y prejuicio', de Jane Austen.

Javier Sada y el colaborador de GARA Iñaki Egaña firmarán libros y participarán junto a José Antonio Aspiazu, a las 17.00, en una mesa redonda en torno al bicentenario del incendio de Donostia y que moderará Luis Jiménez de Aberasturi. Habida cuenta del arraigo de la fecha en Catalunya, el kafe antzokia del Antiguo, Doka, ofrece a la tarde-

noche una fiesta vasco-catalana que incluye bertsolaris, gastronomía y un recital de Petti.

De 10.00 a 23.00 estarán abiertos los puestos de la feria gasteiztarra, sita en la Plaza Nueva, organizada por el Gremio de Libreros en colaboración con el Ayuntamiento.

Dos horas antes cerrará, en el paseo de Carlos III, la feria de Iruña, en la que estarán presentes doce librerías. En esta, que quiere servir para promocionar la lectura y el comercio de la ciudad, se repartirán 1.500 rosas.

No faltará a la cita la habitual lectura pública de 'El Quijote' en el Instituto Plaza de la Cruz entre las 10.00 y 14.30.

Además, la red de bibliotecas públicas de Nafarroa ha preparado a lo largo de esta semana un amplio programa de actividades tanto para público adulto como infantil para celebrar la fecha y el Servicio de Bibliotecas ha elaborado una guía de lectura sobre la escritora Lucía Baquedano, con motivo del 75 aniversario de su nacimiento.

El Gobierno navarro se une al Día del Libro con la publicación de '40 palabras para decir Navarra', "una presentación sintética de la Comunidad foral en cien páginas profusamente ilustradas y con un diseño gráfico actual», en palabras del propio Ejecutivo.

En Lapurdi, las mediatecas de Hendaia y Biarritz desarrollaron durante el fin de semana diversos actos para fomentar el hábito de la lectura.

Fuera de nuestras fronteras, hemos de reseñar la presencia de Kirmen Uribe en Barcelona y Madrid (a la mañana y a la tarde, respectivamente) presentando 'Lo que mueve el mundo' (Seix Barral), la traducción al castellano de 'Mussche'.

Udako Euskal Unibertsitatea (UEU) ofrece hoy a través de su web (www.ueu.org) descuentos del 50% en la compra de cualquiera de sus publicaciones. El museo Guggenheim dispone de descuentos del 10% en las compras que hagan los amigos del museo.

Bookcrossing

61 museos y centros culturales de todo el Estado español se unen por quinto año consecutivo al traspaso o liberación de libros (bookcrossing) que, en Euskal Herria, coordina el Artium de Gasteiz. Serán 3.000 volúmenes en todo el Estado.

Además del propio Artium, estarán tomando parte el centro cultural Montehermoso de Gasteiz, el Museo de Nafarroa, el Museo del Carlismo, el Museo Etnológico Julio Caro Baroja, el Centro Huarte de Arte Contemporáneo (la liberación se va a producir en distintos puntos de Iruña, Lizarra, Aiegi, Larraga, Ollobarren y Metautén) y el Museo de Bellas Artes de Bilbao, que liberará 21 libros en Bilbao, Getxo, Durango, Leioa y Basauri.

La lógica de esta liberación o traspaso de libros es dejarlos en lugares accesibles para quien lo deseé se lleve un libro, lo lea y lo dejé en otro lugar.

Además, Ikastoleen Elkarte de Nafarroa ha hecho públicos los datos de las Elecciones Literarias, celebradas el 18 de abril. En estas participaron 51 ikastolas y se emitieron 14.915 votos para elegir los libros favoritos del alumnado. Han sido seis categorías (dependiendo de las edades) y se han impuesto 'Mussche' (Susa), de Kirmen Uribe; 'Ezekiel' (Elkar), de Jasone Osoro; 'Gizajo baten egunkaria' (Alberdania), de Jeff Kinney; 'Nur eta dortoken uhartea' (Erein), de Toti Martínez de Lezea; 'Koxkor, kale txakurra' (Elkar), de Begoña Ibarrola; y 'Brrr.. Neguko liburua' (Ttartalo) de Il Sung Na. La iniciativa quiere fomentar la lectura.